
Protokoll der Vorstands- und Beiratssitzung der AG SPD 60 plus  

UB-Region Hannover am 16.07.2024 um 17:00 Uhr 

 

Teilnehmer: Karl-Heinz Bode, Christine Dobinecki, Reinhart Ederhof, Holger 

Jung, Karin Krajewski, Uwe Kuhn, Harald Lindenmann, Rolf 

Mueller, Wolfgang Schulz, Rolf Warnecke-Neumann und Gisela 

Arnold;  

Entschuldigt: Rita Heitsch, Berndt Günther, Maria Checa-Mena, Claudia 

Möller, Karl Saatze 

 

 

 

1. Begrüßung, Eröffnung der Sitzung, Genehmigung der Tagesordnung  

Holger Jung eröffnet und begrüßt die Anwesenden. Die Tagesordnung wird 

genehmigt. 

Christina Neumann (OV Bothfeld) hat ihre Arbeit in der AG SPD 60 plus UB Region 

Hannover beendet. 

 

2. Genehmigung des Protokolls von der Sitzung am 18.06.2024 

Das Protokoll wird mit einer Berichtigung (die Sitzung im November findet am 19.11. 

statt) genehmigt. 

 

 

3. Aktuelles. 

Das im Bundesvorstand angesprochene Mitgliederbegehren ist vom PV aufgrund 

eines Rechtsgutachtens gestoppt worden. Es ist nunmehr die Frage, ob der Text in 

der Bezirksdelegiertenkonferenz als Antrag oder Resolution (oder gar nicht) 

behandelt wird. 

Probleme gibt es weiterhin mit dem Vorgehen der AFD, die den Kümmerer in den 

Social Media spielt. 

Es wird in der SPD vermisst, dass die Hauptamtlichen Basisarbeit betreiben. 

 

4. Bezirksdelegiertenkonferenz  

Die gewählten Delegierten für die Bezirksdelegiertenkonferenz haben sich verringert, 

der Vorstand schlägt als weitere Delegierten Ralf Krajewski, Helga Knüllig und Hans-

Jürgen Arnold vor. Dieses soll an den Bezirk weitergegeben werden. 

 



5. Berichte aus unseren AG’en, den AG’en der Ortsvereine, Bezirk, Unterbezirk, 

Landesausschuss und Bundesvorstand 

OV Lehrte:  Eine Veranstaltung am 14.10.mit dem/r Kontaktbeamten/in ist geplant. 

Für die Veranstaltung mit Tordis Hanisch ist noch kein Termin vereinbart. 

Die Fahrt nach Bremerhaven am 06.09. ist noch nicht ausgebucht.  

OV-Linden-Limmer: Befindet sich zurzeit im Urlaubsmodus, im September soll 

die Arbeit fortgesetzt werden. 

OV-Misburg/Anderten: Die Veranstaltung mit dem Schiedsmann ist gut 

angekommen. Am 20.08. ist eine Mitgliederversammlung mit Neuwahl des 

Vorstandes. 

Nächste Termine:  01.10 Besuch des NDR-Funkhauses, 

   12.11. Reise durch den Stadtbezirk, 

   10.12. Weihnachtsessen. 

OV-Wennigsen: - 

OV-Wunstorf: Leider nicht anwesend. 
 
OV-Wülfel, Döhren, Mittelfeld: Am 28.06. war Treffen der AG 60 plus. 
Veranstaltung war leider nicht so gut besucht. 
 
OV-Herrenhausen-Stöcken: Bei einer Veranstaltung mit Silke Gardlo waren 
leider nur 2 Personen anwesend. Ab September sollen wieder Veranstaltungen 
geplant werden, Heidi Stolzenau kümmert sich um Referenten. 
 
OV-Garbsen:  Der Neustart der AG verzögert sich. 
 
OV-Oststadt-Zoo: Holger hat sein Amt als Sprecher auf der Mitgliederversammlung 

aufgegeben. Nachfolger/in gibt es zurzeit nicht. 

OV-Laatzen: Am 15.07. war die letzte Sitzung, die nächsten sind am 16.09 und 

18.11. Am 04.08. findet Rock im Park statt, Einladung folgt. Der Adventskaffee startet 

am 06.12. Für das nächste Jahr ist ein Sommerfest als Auftakt zur Bundestagswahl 

geplant. Jubilar Ehrung ist voraussichtlich am 09.11.2024. 

Arbeitsgruppen der AG: Ab Januar 2025 wird die AG Wahlkampf wieder tätig. 

Landesausschuss  - 

Bezirk: Vorbereitung der Bezirksdelegiertenkonferenz, Matthias Miersch und 

Gerlinde Böttcher-Naudiet (BUVO) kommen. 

Bundesvorstand:  Am 20.06.2024 hat sich der Bundesvorstand in einer Online-

Sitzung getroffen. Friedhelm Hilgers berichtete vom Abend der Europawahl und der 

Sitzung des Parteivorstandes am nächsten Tag. Fazit der Wahl ist, dass 

Bundesthemen im Vordergrund standen. Die SPD will ihre Standpunkte stärker 

vertreten und bei Kompromisse diese deutlicher kennzeichnen. 

Der linke Zweig der SPD will ein Mitgliederbegehren initiieren; die Jusos, 

Landesverband der AG 60 NRW haben schon zugestimmt. Inhalt: Die SPD-Fraktion 

wird aufgerufen, bei den Haushaltsberatungen die SPD-Standpunkte zu beachten. 



Lothar Binding hat über seine Touren in Meck.-Pom. berichtet. Weitere Termine 

wurden genannt, so wird Lothar nach der Sommerpause die Länder Brandenburg, 

Sachsen und Thüringen besuchen. 

Der Bundeskonferenz wurde besprochen, sowie weitere Veranstaltungen noch im 

Jahr 2024. 

Anschließend tagte der Länderrat ebenfalls online. 

 

UB-Vorstand: Bezüglich der geplanten Veranstaltung der AG in Linden-Limmer gibt 

es noch keine Rückmeldung vom UB, ggf. ab 04.08. wenn Daniel Cord aus dem 

Urlaub zurück ist. 

6 Verschiedenes, Aktuelles 

Wir haben Marion Lange vom Europa-Büro nach den Modalitäten für einen Besuch 

des Europaparlaments befragt. 

- 30 Personen, 

- Das EU-Parlament gewährt einen Zuschuss pro Person von 190 EUR, 

- Fahrt von Sonntag auf Mittwoch. 

- Für 2025 ist ausgebucht (noch möglich, falls eine Gruppe absagt),2026 

möglich, 

- Ggf. Zuschuss vom Bezirk oder auch Verdi, 

- Termin aussuchen-> siehe Website von Bernd -> rosa Woche 

- Vorschlag Hotel ->Motel one. 

- Durchführung empfiehlt sich von ggf Verdi oder privaten Unternehmen (Marion 

könnte vermitteln), aufgrund der Vielzahl von Planungen. 

 

Karl-Heinz schlägt ein Gespräch mit Lars Klingbeil im Herbst 2024 vor. 

Auf die Tagesordnung für die nächste Sitzung soll das Thema Gespräche bzw. 

Schreiben OVV, die keine AG 60 plus in ihren Reihen haben. 


